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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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BUAP sede del 
1er Congreso “La  “La 
Gestión Integral del Gestión Integral del 
Agua en Puebla”Agua en Puebla”
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Se regulará venta de 
pirotecnia durante las 
Fiestas Patrias

TTRRII  
pierde ante Paraguaypierde ante Paraguay

SINDICALIZADOS 
DE VW RECHAZAN 
AUMENTO DEL 11% 
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Salió del hospital Salió del hospital 
madre madre de menor de menor 
muertomuerto en el CH  en el CH 
por por 'arbolazo''arbolazo'
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Pobladores de Alseseca 
cerca de linchar a pareja e 
incendian artículos robados 
frente a la presidencia

    Los habitantes exigieron a las autoridades mayor Los habitantes exigieron a las autoridades mayor 
seguridad ante los contantes robos y asaltosseguridad ante los contantes robos y asaltos

      Por segunda ocasión el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Volkswagen de 
México (Sitiavw) rechazó el aumento global del 11% del Contrato Colectivo, 9% directo al 
salario y 2% en prestaciones, a pesar de que hubo una participación del 97%, no se alcanzó el 
objetivo, con 3 mil 450 votos en contra, con lo cual existe una posibilidad de huelga.
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EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL

COMPLETAMENTE INESTABLE
LA BASURA
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Cámara de Diputados Cámara de Diputados 
recibe iniciativarecibe iniciativa  
preferente de AMLO sobre preferente de AMLO sobre 
Guardia NacionalGuardia Nacional

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, fue elegido por unanimi-
dad como nuevo presidente de ese órgano legislativo. En la sesión, Rubén Moreira, coordi-
nador de la bancada del PRI y presidente saliente, afirmó que el legislador poblano respetó 
en todo momento a la presidencia tricolor, a pesar de ser el líder del grupo mayoritario.

Alejandro Armenta, Alejandro Armenta, 
presidente de la presidente de la 
Mesa Directiva Mesa Directiva 
del Senadodel Senado

POR UNANIMIDAD NACHO MIER FUE POR UNANIMIDAD NACHO MIER FUE 
ELECTO PRESIDENTE DE LA JUCOPOELECTO PRESIDENTE DE LA JUCOPO
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En juego de preparación rumbo En juego de preparación rumbo 
al mundial de Qatar el equipo al mundial de Qatar el equipo 
mexicano cayó un gol a cero mexicano cayó un gol a cero 
ante los guaraníes. Pese a que el ante los guaraníes. Pese a que el 
tricolor tuvo llegada, el equipo tricolor tuvo llegada, el equipo 
del “Tata” Martino carece del del “Tata” Martino carece del 
goleador que anote.goleador que anote.

Con 65 votos a favor, 
minutos antes de la 
media noche, el senador 
Alejandro Armenta obtuvo 
la mayoría que lo convirtió 
en el nuevo presidente 
de la Mesa Directiva del 
Senado de la República 
para el periodo de sesio-
nes que inicia este uno de 
septiembre.
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ANGELOPOLITANAS

EL CARTEL, UNA EXPRESIÓN ARTÍSTICA Y CULTURAL 
AL ALCANCE DE TODOS: RECTORA LILIA CEDILLO

En medio de un conflicto entre Palacio Nacional 
y el Senado de la República, todo indicaba hasta 

anoche que hay un ganador: el poblano Alejandro 
Armenta.
Con 36 votos a favor consiguió ser postulado por 
sus compañeros senadores para presidir la Cámara 

Alta del Congreso federal, y con el respaldo de su 
bancada buscó la posición más alta de su intensa 

carrera política. Sólo intereses de la oposición nublaron la tarde 
porque lo consideraron una imposición sin consenso, lo que se 
discutió por horas y obligó a una doble votación, porque en la 
primera sólo alcanzó 52 a favor.
En Bajo Reserva de El Universal se publicó el siguiente adelanto, 
antes de que ganará la nominación de Morena.
“Después de que esta mañana los senadores de Morena, José 
Narro y Gabriel García decidieron apoyar a Higinio Martínez 
en su aspiración de presidir la Mesa Directiva del Senado, el 
panorama se configuró para un tiro directo entre Higinio Mar-
tínez y Alejandro Armenta.
“Escenario 1: si Higinio Martínez gana la votación interna y 
se convierte en el elegido por Morena para que sea su pro-
puesta como bancada para presidir la Mesa Directiva, sería 
un triunfo para el presidente, Andrés Manuel López Obrador 
sobre Ricardo Monreal.
“Aunque también hay quien menciona que la jefa de Gobierno 
capitalino, Claudia Sheinbaum tendría una victoria aquí, pues 
muchos la identifican como cercana a Higinio, pero el mismo 
senador mexiquense ha dicho que él aún no expresa a quién 
apoya en la contienda presidencial y que será en los próximos 
días cuando lo dé a conocer.
“Escenario 2: Si Alejandro Armenta obtiene la presidencia del 
Senado, Ricardo Monreal se afianza como coordinador par-
lamentario y presidente de la Junta de Coordinación Política, 
pues nos recuerdan que Armenta es cercano a Monreal.
“Cabe recordar que, aunque Monreal fue cuestionado por varios 
senadores este martes por su “lejanía” del presidente López 
Obrador y del proyecto, aún nadie ha solicitado su remoción 
de la coordinación.
“Nos explican que los senadores cercanos a Monreal aún siguen 
siendo más que los morenistas del ala radical”, lo que se demostró 
con los 36 votos de 64 posibles, que nominaron a Armenta e 
hicieron todo para colocarlo a la cabeza del Senado. ¿Punto a 
favor del zacatecano?

    El gobernador Luis Miguel Barbosa se pronunció 
contra el retiro de árboles en el Zócalo de la 
ciudad de Puebla, y ordenó una investigación 

para aplicar responsabilidades administrativas, 
tras la muerte de Santiago, niño de 12 años que 

falleció por la caída de un árbol en la 5 de Mayo. 
“Yo creo que se debe de investigar, pido a las autoridades 
competentes, no solamente a las municipales, a la Secretaría de 
Medio Ambiente del gobierno del estado, inicie una investigación 
sobre la caída de ese árbol, y determine y deslinde responsabi-
lidades, (...) yo no estoy hablando de que haya un delito, porque 
este no es caso fortuito, es un hecho de la naturaleza”, dijo. 
Asimismo, se pronunció en contra de la tala de árboles en el 
Zócalo de Puebla, pues consideró que, antes de hacerlo, debe 
existir un estudio que sustente la decisión, para no emprender 
acciones precipitadas. 

El diputado federal panista Humberto Agui-
lar Coronado consideró que el encuentro de 
la militancia poblana que tendrá este fin de 
semana con su líder nacional del PAN, Marko 
Cortés, servirá a quienes buscan ir por la 

candidatura a la gubernatura en 2024 y evaluar 
s i se mantienen firmes o desisten de su interés.
Reconoció que el panismo poblano no la tendrá fácil ante los 
perfiles que han levantado la mano y los que aún faltan por 
hacer un pronunciamiento para ir en busca de un cargo de 
elección popular como la alcaldía y la gubernatura de Puebla 
bajo las siglas de Acción Nacional.
La visita al estado de Puebla de Marko Cortés está programada 
para el 4 de septiembre para reunirse con simpatizantes y 
militantes, entre los que espera ver a diputados locales, fede-
rales, y alcaldes, entre ellos el de la capital, Eduardo Rivera, así 
como la dirigente estatal Augusta Díaz de Rivera y el secretario 
general, Marcos Castro.

Colonos del Fraccionamiento Paseos del Río 
demandaron un paso peatonal en el Bulevar 
Carmelitas, pues aseguran que hay varios 
accidentes viales diariamente en ese punto 
y se pone en riesgo la integridad de los 
peatones.
Ayer, los ciudadanos cerraron Carmelitas para 

exigir que se les haga caso a sus peticiones, 
ya que solicitaron reductores de velocidad al ayuntamiento de 
Puebla, sin embargo, hicieron caso omiso.
Decidieron publicitar su situación, ya que aseguraron son 300 
familias las que se ven afectadas al no haber luminaria, pasos 
peatonales y un semáforo, puesto que la zona es de alto peligro 
tanto vial como con relación a asaltos.
Aseguraron que el bulevar es de alto riesgo, por lo que ya no 
quieren más accidentes, pues urgen cruzar seguros sin miedo 
de ser atropellados.
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Inauguró la exposición “El 
cartel sobrevive…la historia 
prevalece” en la Facultad de 
Arquitectura

Más allá de extinguirse, el cartel evo-
lucionará en formas de expresión más 

de temas sociales, políticos y culturales, 
como la violencia y cuidado del medio 
ambiente, siendo así una forma de expre-
sión, arte y cultura al alcance de todos, 
aseguró la Rectora Lilia Cedillo Ramírez al 
inaugurar la exposición “El cartel sobrevi-
ve…la historia prevalece”.

Carola Santiago Azpiazu, directora de 
la Facultad de Arquitectura, expresó que 
la narrativa ha estado presente a lo lar-
go de la historia de la humanidad como 
una forma de manifestación artística y 
para mostrar la cosmovisión del mundo, 
así lo demuestran las pinturas rupestres, 
pictografía de códices y en la estructura 
piramidal. Por ello, el cartel es un medio 
de comunicación que rebasa culturas y la 
imaginación del espectador.

Más tarde, la Rectora Lilia Cedillo —en 

compañía de la doctora Santiago Azpiazu, 
así como Obed Meza y Alejandro Varela, 
organizadores de esta muestra—, reali-
zó un recorrido por esta exposición ubi-
cada en la valla perimetral del bulevar 
Valsequillo.

Entre los trabajos se encuentran carteles 
de creadores internacionales de alto pres-
tigio como Alex Jordán (Francia), Antonio 

Pérez Ñiko (Cuba), Ken Cato (Australia), 
Javier Mariscal (España), Niklaus Troxler 
(Suiza), por mencionar algunos; así como 
de la comunidad del Colegio de Diseño 

es el caso de Abigail Ortiz Jiménez y María 
Carolina Espinoza. Algunos de los trabajos 
han sido presentados en las bienales de 
cartel en Polonia y México.



JUEVES.01.9.2022           @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

VIGILAN TRES POTENCIALES 
DEPRESIONES TROPICALES 

EN EL ATLÁNTICO
El NHC vigila tres áreas de baja presión en el Atlántico, 
una de ellas con un 80 % de posibilidades de convertirse 
en una depresión tropical

LAS GRANDES LIGAS 
REGRESAN A MÉXICO CON 

GIGANTES VS PADRES
Las Grandes Ligas del Béisbol (MLB) informó que en 
2023 el Estadio Alfredo Harp Helú en la CDMX albergará 
dos juegos

CIRUGÍA DE EUGENIO DERBEZ UN 
ÉXITO; “SE ESTÁ RECUPERANDO”, 

DICE ALESSANDRA ROSALDO
Alessandra Rosaldo informó que la cirugía de Eugenio Derbez 
a consecuencia de un accidente resultó exitosa

“SE ESTA ATENTANDO CONTRA LA 
INVIOLABILIDAD DE LA CONSTITUCIÓN”, 

ADVIERTE IGNACIO MIER SOBRE PROPUESTA DE 
LA SCJN POR PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA
Mier aseguró que lo que pretende la SCJN es un atentado 
contra la inviolabilidad de la Constitución y corresponde 
a los diputados defenderla
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DEL REPORTERO

Ninguna autoridad municipal 
ha dado seguimiento a la 
revisión de árboles en Puebla

FERIA DEL XOLE, BEBIDA 
PREHISPÁNICA, DEL 9 
AL 11 DE SEPTIEMBRE 
EN CHIGNAUTLA
Puebla, Pue. Del 9 al 11 de septiembre se realizará 
la Feria del Xole en el municipio de Chignautla. El 
colectivo La Chignauteca, ha realizado este evento 
con el objetivo de que el Xole, con el objetivo de pre-
servar las tradiciones de esta bebida prehispánica.

Asimismo, este colectivo busca que Chignautla 
sea la cuna de esta bebida que cuenta con diver-
sos sabores. Será el día sábado 10 de septiembre 
cuando se regale esta bebida en sus diversos ho-
rarios. Presumieron que este municipio cuenta con 
9 manantiales.

En rueda de prensa Manuel Anacleto Vicente, 
organizador de la feria, explicó que el “Xole” es un 
atole negro prehispánico de la época de la conquis-
ta, elaborado a base de maíz quemado, cacao, ca-
nela y panela, que era utilizado anteriormente para 

y que actualmente prevalece en festividades reli-
giosas y eventos sociales.

Detalló que la feria el municipio llevará a cabo 
diversas actividades para las y los visitantes, en-
tre ellas exposiciones gastronómicas, salas de con-
ferencias, presentaciones de artistas locales y un 

de Chignautla y de municipios invitados de la Sierra 
Nororiental.

Por último, mencionaron que será el día sába-
do 10 de septiembre cuando se regale esta bebida 
en sus diversos horarios y presumieron que este 
municipio cuenta con 9 manantiales que se podrán 
visitar para reactivar este municipio de la zona no-
roriental de la entidad poblana.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Red Mexicana de Franquicias (RMF) sugirió 
a las autoridades municipales y estatales a una supervisión 
los árboles, para evitar desgracias como la que ocurrió la 
noche del lunes pasado, donde falleció un menor de nom-
bre Santiago Trejo Márquez, por la caída de un árbol que 
aplastó una caseta de periódicos y donde resultó lesionada 
también la mamá de éste, Teresa Trejo.

El vicepresidente, Roberto Esquivel, asegura que ningún 
ayuntamiento le ha dado seguimiento a esta situación, a 
pesar de que ya hay antecedentes de árboles caídos y que 
han cobrado vidas humanas como en la administración de 
Blanca Alcalá, donde también murió una menor, así como 

en la administración anterior del alcalde Eduardo Rivera.
Dijo que es importante dicha revisión ya que existen algu-

nos ejemplares que tienen siglos, ubicados en diferentes luga-
res y que muchos de ellos se encuentran donde hay grandes 
aglomeraciones de personas. Criticó que ninguna dependencia 
se acerque a hacer el podado, así como la limpieza de las zonas.

“Vemos parques que están totalmente abandonados, 
entonces vemos un aparte de trabajo en ese sentido y des-
graciadamente, no es la primera vez que pasa y si sabemos 
que eso pasa no hacemos nada, pues debe estar estipulado 
en un atlas de riesgo y sí sé que existe debo de realizar una 

 ALMA MÉNDEZ

El día de ayer fue intenso en la política mexicana, en 
especial en el Senado de la República en la definición 
de quién la presidirá a partir de hoy, todo indica y a 
pesar de una doble votación, será el poblano Ale-
jandro Armenta, quien desde esa posición impulsará 
su aspiración a ser candidato a la gubernatura en 
2024, por lo menos era la tendencia al cierre de 
este espacio.
La jornada tuvo como antecedente que en la plenaria 
de los senadores de Morena el martes no acudieron a 
la convocatoria los secretarios del gabinete de Segu-
ridad y el líder nacional del partido, Mario Delgado.
Hubo posicionamientos del coordinador de los legis-
ladores, Ricardo Monreal, en contra de la decisión 
del presidente López Obrador a favor de integrar a 
la Guardia Nacional al Ejército Mexicano y dijo que 
él solo se arrodilla ante el pueblo y se coordina con 
los otros Poderes, pero no está a su servicio.
En este escenario y luego de que ayer muy temprano 
los senadores de Morena, José Narro y Gabriel García 
decidieron apoyar a su par mexiquense Higinio Mar-
tínez, en su aspiración de presidir la Mesa Directiva 
del Senado, el panorama se configuró con sólo dos 
tiradores: Higinio y el poblano Alejandro Armenta.
De inmediato empezó la especulación que culminó 
antes de mediodía cuando se fueron a votación directa 
por no llegar a consensos.
Se estableció antes que, si Higinio Martínez ganaba 
la votación interna y era la propuesta de Morena 
como bancada para presidir la Mesa Directiva, se 
anotaba el triunfo para el presidente, Andrés Manuel 
López Obrador, sobre el senador Ricardo Monreal.
La especulación política estableció que la jefa de 
Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, tendría una 
victoria en el Senado, pues muchos la identifican 
como cercana a Higinio.

En caso de que Alejandro Armenta obtuviera la pos-
tulación de su fracción a la presidencia del Senado, 
como sucedió, Ricardo Monreal se afianzaba como 
coordinador parlamentario y presidente de la Junta 
de Coordinación Política, pues Armenta es un soldado 
fiel y leal al zacatecano.
Al no llegar a consensos, se fueron los senadores de 
Morena a votación directa y ahí con 36 de 64 posi-
bles, ganó el poblano Armenta y por ende Monreal 
se consolidó como coordinador de la bancada en un 
hecho que puede tener respuesta de Palacio Nacional, 
que siempre privilegia la lealtad a su proyecto de 4T 
sobre la capacidad de los protagonistas.
Surgió un nudo gordiano, el coordinador morenista 
pensó que con sus 36 votos todo estaba resuelto, 
pero toda la oposición dijo no a lo que consideró una 
imposición. No era personal contra Armenta, sino 
que rechazaban votar a ciegas por quien, con una 
endeble mayoría, Morena se impuso sin consensar 
con ellos, lo que retraso por horas la sesión plenaria 
para elegir en dos votaciones a la nueva directiva de 
la Cámara de Senadores.
Hoy, López Obrador rendirá su IV Informe y segura-
mente mandará mensajes para propios y extraños, 
no parece tener la voluntad de ir dejando el poder en 
el último tercio de su mandato sino todo lo contrario, 
desea dominar su sucesión y las designaciones de 
candidatos a gobernadores en 2024.
Sin duda será presidente de la República hasta el 
último día de su gestión. Al tiempo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Cuando la realidad no se ajusta al discurso oficial de 
Andrés Manuel López Obrador, hay que echar mano 
de aquel recurso didáctico de “No es falso, pero no 

es verdadero” para darle una nueva imagen, no es 
falso, pero no parece verdadero.
Más o menos eso es lo que deben haber meditado 
los eruditos de la Secretaría de Economía federal 
que ahora mismo están soltando a los cuatro vientos 
una buena noticia, de suyo magnífica: el incremento 
de la Inversión Extranjera Directa (IED) en México.
Pues, de acuerdo a sus cifras. La IED experimentó 
un crecimiento de 49.2 por ciento anual en el primer 
semestre de 2022, por la cifra de 27 mil 511.6 millo-
nes de dólares.
Mejor aún, en el lapso enero-junio de este año se 
“acumularon 18 mil 433.5 millones de dólares, lo que 
significó un incremento de 12 por ciento respecto a 
las cifras preliminares del mismo periodo de 2021”.
El documento señala que el beneficio se originó por 
“2 mil 376 empresas extranjeras, 2 mil 649 contratos 
de fideicomiso y 16 personas morales extranjeras. Del 
total de la IED, 43 por ciento fue por nuevas inver-
siones, 42.4 por ciento por reinversión de utilidades 
y 14.6 por ciento por cuentas entre compañías”.
Hasta aquí, solo cabe aplaudir.
Sin embargo, Televisa se fusionó con Univision y 
hubo una modificación en la estructura accionaria 
de Aeroméxico. Ambas transacciones sumaron 6 mil 
875 millones de dólares, equivalentes al 24.99 por 
ciento de la cifra presumida.
Un tercio de la cantidad total, nada más.
Es el arte de decir la verdad, pero poquito, como 
diría aquel alcalde nayarita.
Y así, sobran motivos para repensar cualquier decla-
ración oficial. Hoy, en el IV Informe también puede 
haber “otros datos”.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Acepten el 11% de 
aumento salarial, 
pidió la IP a 
trabajadores de VW
Puebla, Pue. La Coparmex y la Red Mexicana 
de Franquicias, exhortaron a los trabajadores 
del Sitiaw a participar en la jornada de votación 
para para validar la propuesta del 11 por ciento 
de incremento global de incremento salarial y 
prestaciones.
Por lo que, hicieron un llamado para votar 
informados y de manera responsable, para 
poder mantener la estabilidad de su fuente de 
empleo. El vicepresidente de la RMF, Roberto 
Ruiseco, aseguró que los trabajadores de la 
armadora alemana son los mejores pagados, 
ya que año con año tienen incrementos 
importantes, de los cuales trabajadores de 
otros lugares quisieran gozar de este tipo de 
incrementos.
Por último, aseguró que es importante que no 
se estire la liga porque se podría romper, por lo 
que es importante valorar sus fuentes de trabajo, 
ya que cuentan con todas sus prestaciones de 
manera puntual, a pesar de la fractura económica 
que se vive actualmente.  ALMA MÉNDEZ

BUAP sede del !er Congreso 
“La Gestión Integral del 
Agua en Puebla”
Puebla, Pue- Este miércoles se inauguró el 
Primer Congreso “La Gestión Integral del 
Agua en Puebla”, teniendo como sede la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), donde se abordarán los temas de 
abastecimiento, la distribución y administración 
del recurso hídrico, contaminación y propuestas 
de manejo. El encargado de inaugurar, fue 
Ygnacio Martínez Laguna, vicerrector de 
Investigación y Estudios de Posgrado de la 
máxima casa de estudios, quien señaló que 
en este foro habrá especialistas del agua para 
discutir la pertinencia y responsabilidad del 
trabajo multidisciplinario, pues tiene que ver con 
los valores de la institución.
“Este congreso que hoy nos reúne hace que 
las organizaciones civiles, gubernamentales 
para observar de manera apropiada, la gestión 
integral del agua en Puebla, y crear conciencia, 
así como concordancia con las prioridades de 
la nación presente”, acotó. Dicho foro se llevará 
acabo de este miércoles 31 de agosto al 2 de 
septiembre, en el aula virtual del Complejo Cultural 
Universitario donde se analizarán y plantearán 
las propuestas de manejo del agua para 
establecer líneas precisas de acción con vocación 
interdisciplinaria, pública, ciudadana, especializada 
y garante de los derechos fundamentales de la 
comunidad poblana.  ALMA MÉNDEZ

“LA HUELGA NO BENEFICIA A NADIE” DICEN 
EXPERTOS DE LA UPAEP A TRABAJADORES DE LA VW

Felipe Carrasco Fernández y Juan Almazán 
Corona, profesores de la Facultad de 
Derecho de la UPAEP, señalaron que los 
trabajadores sindicalizados de VW de-
ben emitir su voto de manera madura, 
responsable y participativa, en estos mo-
mentos es importante reactivar la econo-
mía en Puebla y el país, en caso contrario, 

La situación por la que está pasando 
la armadora de autos de origen alemán 
y el sindicato hay que entenderla como 
un cambio en los paradigmas tradiciona-
les que se venían manejando años atrás, 
en donde generalmente los pactos de 

productividad que manejó el gobierno 
federal en otras épocas, registraba un in-
cremento salarial al salario mínimo y en 
ese sentido las empresas en general pac-
taban el incremento salarial con los sin-
dicatos, pero de manera particular con el 
comité directivo sindical, en la actualidad, 
se requiere de que la mayoría de los tra-
bajadores acepten el incremento que está 

Indicó que además se deben tomar 
en cuenta los diferentes factores de tipo 

-
cisiones de la empresa y del sindicato y es 
importante tomar en cuenta que el sector 

automotriz como el sector de la aviación 
con el problema de la pandemia, fueron 
los sectores más golpeados, han tenido 
que hacer paros técnicos porque no lle-
gan los insumos, que son importados, en-

Acotó que es importante que los tra-
bajadores participen y acudan a emitir su 
voto, que se dé una mayor participación, 
porque el riesgo que se corre es que los 
que ya fueron a votar, ahora no lo quieran 
hacer, es una cuestión de conciencia, de 
que todos deben ir a votar y expresar su 
opinión y estar de acorde a la nueva re-

 ALMA MÉNDEZ

Guía Sitiavw rechaza por segunda 
ocasión el aumento del 11 por 
ciento del contrato colectivo
    HAY POSIBILIDADES DE HUELGA PARA EL 9 DE SEPTIEMBRE

Por segunda ocasión el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la 
Volkswagen de México (Sitiavw) rechazó 
el aumento global del 11% del Contrato 
Colectivo, 9% directo al salario y 2% en 
prestaciones, a pesar de que hubo una 
participación del 97%, no se alcanzó el ob-
jetivo, pues 3 mil 450 votos en contra, con 

la madrugada que la información que se-
-

sulta hubo una alta participación, pues 
colaboraron 6 mil 867, sin embargo, 
únicamente 3 mil 225 trabajadores es-
tuvieron de acuerdo con la propuesta de 

la armadora alemana, donde también se 

Cabe mencionar que para que se pu-
diera validar la propuesta se debía obte-
ner 3 mil 434 votos como mínimo para 
que pudiera ser aceptada por el Centro 

 ALMA MÉNDEZ
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Trabajadores de limpia de OOSL 
reciben nuevos uniformes
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la entrega de 
uniformes al personal del Organismo 
Operador del Servicio de Limpia (OOSL), 
del sindicato Ignacio Zaragoza. 

Explicó que, esta entrega se confor-
ma por 472 Kits que tienen: playeras, 
pantalones y camisolas de gabardina, 
botas, gorras, fajas, chamarra, entre 
otros artículos. 

"Fue un compromiso con ustedes, 

agradezco su paciencia, su tiempo, y 
sé que ya urgían estas herramientas, 
que es una herramienta para el trabajo 
de ustedes. Estoy seguro de que con 
este esfuerzo que hacemos en conjun-
to, vamos a seguir entregando mejores 
resultados para nuestra ciudad, como 
también nos comprometimos al inicio 
de la administración, hemos mejorado 
las condiciones laborales", dijo. 

Rivera Pérez indicó que, a pesar de 

que son muchas las personas que tiran 
basura en la calle, el trabajo de lim-
pieza es notable en toda la Ciudad de 
Puebla. 

"No tirar la basura en la calle, sino 
de ponerla en su lugar, y nos ha tocado 
ver indudablemente un sin fin de cosas 
increíbles que a veces la gente tira en 
la calle, pero quiero decirles que, a pe-
sar de ello, su trabajo se ve y la gente 
lo disfruta", declaró.   SILVINO CUATE

Ya detuvieron a dos 
custodios asesinos de reo 
de Tepexi, faltan cuatro
Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 

N., se encontraba recluido tras un altercado con 

 SILVINO CUATE

SALIÓ DEL HOSPITAL MADRE DE 
MENOR MUERTO EN EL CENTRO 
HISTÓRICO DE PUEBLA

Medio Ambiente investigará caída de árbol 
para determinar y deslindar responsabilidades

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez informó que María Teresa Trejo, ya 
fue dada de alta, después de la caída de 
un árbol en el Centro Histórico de Puebla, 
donde perdió la vida su hijo, al quedar 
aplastado en una caseta de periódico. 

El alcalde aseguró que la señora se 
encuentra fuera de peligro, y tendrá vi-
gilancia médica para conocer la evolución 
de su estado de salud. 

“Afortunadamente, la señora que esta-
ba hospitalizada ya ha sido dada de alta, 
se encuentra fuera de peligro, le manda-
mos un abrazo. A ella, a su hijo, a toda 
la familia, que el gobierno de la Ciudad 
ha estado ya ha estado apoyando, ahorita 
con los servicios funerarios, con la aten-
ción de los trámites en la Fiscalía”, dijo. 

Asimismo, informó que se han atendi-
do los 40 incidentes que se registraron, 
a raíz de las fuertes lluvias del lunes pa-
sado, del total de casos, hubo 21 árboles 

caídos, y ya se retiraron 18. 
Rivera Pérez aseguró que este miérco-

les, concluyen los trabajos, para el retiro 
de 5 árboles en la plancha del zócalo del 
Centro Histórico. 

“Es importante decir que, debido a 
esta tormenta atípica que tuvimos en 
nuestro municipio, pues hubo esta gran 
cantidad de árboles en diferentes puntos 
de la Ciudad, y como hemos visto, tene-
mos 5 árboles que están siendo retira-
dos”, dijo. 

Agregó que, se determinó el retiro, 
porque representan un riesgo a la ciuda-
danía, pues, a pesar de que tienen buen 
aspecto, la raíz está dañado. Sumado a 
esto, anunció que habrá el derribo de un 
sexto árbol en la calle 5 de Mayo, siendo 
el último que se quitará. 

Destacó que, después de estas lluvias, 
se han supervisado todos los parques 
que fueron 9, además de 7 templos de 
las calles de la 16, 18, 20, 22, 24 y 28 
Poniente-Oriente, y se concluyó que no 
hay riesgos. 

En su intervención, la secretaria 
de Medio Ambiente Municipal, Myriam 
Arabian Couttolenc informó que, por 
la temporada de lluvias, se han qui-
tado mil 349 toneladas de basura en 
31 barrancas, además se vigila la ope-
ración de puente Negro y Revolución 
Mexicana, que son los principales va-
sos reguladores.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta se pronunció en contra del retiro de 
árboles en el Zócalo de la Ciudad de Puebla, 
además advirtió que habrá una investigación 
para aplicar responsabilidades administrati-
vas, esto tras la muerte de Santiago, niños 
de 12 años que falleció por la caída de un 
árbol en el Centro Histórico. 

Barbosa Huerta pidió a la titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial 
(Smadsot), Beatriz Manrique Guevara, inter-
venga en la investigación de los hechos, para 
determinar y deslindar responsabilidades. 

El titular del Poder Ejecutivo aclaró que, 
el hecho de la muerte del menor, no es un 
delito, sin embargo, debe existir una inves-
tigación del por qué fue la caída del árbol. 

“Yo creo que se debe de investigar, pido a 
las autoridades competentes, no solamente 
a las municipales, a la Secretaría de Medio 

Ambiente del gobierno del estado, inicie una 
investigación sobre la caída de ese árbol, y 
determine y deslinde responsabilidades, (...) 
yo no estoy hablando de que haya un delito, 
porque este no es caso fortuito, es un hecho 
de la naturaleza”, dijo. 

Asimismo, se pronunció en contra de la 
tala de árboles en el Zócalo de Puebla, pues 
consideró que, antes de hacerlo, debe existir 
un estudio que sustente la decisión, para no 
emprender acciones precipitadas. 

“Se me hizo una reacción muy rápida, el de-
terminar el derribo de 5 grandes árboles, aho-
rita, pues les quitan las ramas, y después los 
van devastando hasta que lo derrumban, eso 

el gobierno del estado apoya al Ayuntamiento 
de Puebla, sin embargo, cuando se toman ac-
ciones apresuradas, también debe haber crítica, 
para generar consenso.  SILVINO CUATE
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EDIL DE AMIXTLÁN 
ESTÁ EN CONDICIONES 
DE GOBERNAR, DICE 
MIGUEL BARBOSA
Puebla, Pue. Después de que pobla-
dores de Amixtlán, acusaron que se 

-
dente municipal de Amixtlán, Perfecto 
Bazán Galindo, quien está ausente 
por un derrame cerebral, el gober-
nador Miguel Barbosa aseguró que el 
edil se encuentra estable.

Además, dijo que la administra-
ción tiene contacto directo con el 
Ayuntamiento, para colaborar en ac-
ciones que son necesarias, por lo que, 

-
bilidad en esta demarcación.

En relación al tema del estado de 
salud del presidente, Barbosa Huerta 
dijo que el edil, ya puede hablar, to-
mar decisiones e incluso participa en 
las sesiones de Cabildo.

“Estamos en contacto, a través 
de la dirección de gobierno, está en 
contacto con el presidente municipal 
que se está reponiendo desde hace 
meses, si tuvo una afectación, pero 
el presidente habla platica, toma deci-
siones, participa en sus cabildos, en-
tonces si está bien, yo no voy a decir 

ni soy perito, ni me consta los hechos. 
Pero no hay ingobernabilidad”, dijo.

Cabe recordar que, según habi-
tantes de este municipio, informaron 
que, a causa de un derrame cerebral, 
el alcalde se ausentó de la presiden-
cia municipal desde el pasado 16 de 
marzo, sin que hasta la fecha el cargo 
haya sido asumido por el suplente.  
              SILVINO CUATE

PERFILES PANISTAS DE PUEBLA 
NO LA TENDRÁN FÁCIL PARA 2024

Jocelyn Olivares suplió a 
Olga Lucía Romero que 
se fue de líder a Morena
Puebla, Pue. El Congreso local otorgó a 
Olga Lucía Romero Garci-Crespo su se-

local de la LXI Legislatura, por lo que po-
drá encabezar sin problema los trabajos 
como dirigente estatal de Morena por los 
próximos tres años.

Fue durante la última sesión de la 
Comisión Permanente del Congreso local 
donde el diputado Enrique Rivera dio lec-
tura a la solicitud que ingresó el pasado 
29 de agosto para que la morenista deje 
de representar al Distrito 25 dentro de la 
LXI Legislatura.

La separación del cargo como diputa-
da entró en vigor a partir de este 31 de 
agosto, por lo que en esta misma sesión se 
dio entrada al ingreso de Jocelyn Olivares 
López como diputada suplente para que-
dar al frente de los trabajos legislativos, 

Eligen a Ignacio Mier como líder de 
la Jucopo; "propiciaré el diálogo"

El coordinador de Morena en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, fue elegido 
por unanimidad como nuevo presidente 
de ese órgano legislativo.

En la sesión, Rubén Moreira, coordi-
nador de la bancada del PRI y presidente 

respetó en todo momento a la presiden-
cia tricolor, a pesar de ser el líder del gru-
po mayoritario.

“Cuando el presidente viene de un gru-
po que no tiene la mayoría, es importante 
la colaboración del grupo mayoritario, en 
ese sentido, Ignacio Mier ha estado a la 
altura siendo coordinador del grupo que 
tiene más diputados, no sólo es porque 

les toca sino también por la persona, in-
dependientemente de las diferencias par-
tidistas”, declaró el priista.

El líder perredista, Luis Espinosa 

en que “será un presidente institucional”, 
mientras que el coordinador del PAN, 
Jorge Romero, hizo lo propio.

“A nombre de mi bancada y del mío, sa-
bes Ignacio que hay diferencias, esa es la 
democracia y la pluralidad, pero estoy se-
guro que, si algo permitió que transitaran 
algunas cosas, fue por tu persona. Estamos 
convencidos que tu presidencia será insti-
tucional y que buscará consensos”, señaló.

En su oportunidad, a nombre del 

Partido Verde, Carlos Puente aseguró que 
“reconocemos en él a un amigo, un com-
pañero y un líder”.

Ya como presidente, Mier Velazco ase-
guró que, como líder de la Jucopo, propi-
ciará el diálogo.

“Corresponde a nosotros, con la ma-
yor responsabilidad y sensibilidad, poder 
sacar adelante las propuestas que se con-
formarán como orden del día en el pleno 
de la Cámara. Yo quiero reiterar que esa 
será mi vocación, agotar hasta el último 
momento la política como instrumen-
to de coordinación y de conducción de 
los trabajos de la Junta de Coordinación 
Política”.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El diputado federal, Humberto 
Aguilar Coronado consideró que el en-

de semana con el líder nacional del PAN, 
Marko Cortés en Puebla, servirá a quienes 
buscan ir por la candidatura a la guberna-
tura en el 2024, evaluar si se mantienen 

Reconoció que el panismo poblano no 
-

vantado la mano y los que aún faltan por 
hacer un pronunciamiento para ir en bus-
ca de un cargo de elección popular como 
la alcaldía y la gubernatura de Puebla 
bajo las siglas de Acción Nacional.

La visita al estado de Puebla de Marko 
Cortés está programada para este 4 de 
septiembre en el Salón Tres Marías, en 
Zavaleta, para reunirse con simpatizantes 
y militantes, entre los que espera ver des-

-
des, entre ellos el de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez, así como la dirigente estatal 
Augusta Díaz de Rivera y secretario gene-
ral, Marcos Castro.

“Los que asistirán en su carácter de 
líderes, tienen todo para seguir adelante. 
La pregunta sería quien quiere seguirle 
adelante porque no está sencillo y el que 
quiera será considerado en su momento”.

Aguilar Coronado destacó que Marko 
Cortes se reunirá con la militancia como 
parte de la nueva ruta de incorporación 
de los nuevos liderazgos de las regiones 
de Puebla, para trabajar en una sola di-
rección rumbo a los comicios del 2024, 
toda vez que el objetivo es ganar la gu-
bernatura, mantener la alcaldía de Puebla 
capital y el proceso de renovación de las 
dirigencias municipales.  AURELIA NAVARRO

entre ellos el de la Comisión de Inspectora 
de la Auditoría Superior del Estado.

El pasado 18 de agosto Romero Garci-
Crespo presentó una solicitud de licencia 
para poder competir en el proceso interno 
de Morena, al haber resultado ganadora 
como nueva dirigente estatal de esta fuer-
za política, este 31 de agosto el Congreso 
local avaló su separación al cargo de di-
putada local por la LXI Legislatura. 

     AURELIA NAVARRO
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Analizará Congreso utilidad de 
contratar auditores externos

Diputada Daniela Mier lanza un mensaje 
contra los detractores de su padre

Los diputados se 
solidarizan y rinden un 
minuto de silencio por 
la muerte de Santiago
Con un minuto de silencio diputados 
de la LXI Legislatura se sumaron a la 
pena que tiene la sociedad poblana 
ante la pérdida de Santiago menor 
de 12 años que murió a consecuencia 
de la caída de un árbol en el Centro 
Histórico.

Casi al mismo tiempo que el cuer-
po del menor era llevado al Panteón 
Francés, los congresistas lamentaron 
lo ocurrido el pasado 29 de agosto 
cuando las lluvias torrenciales des-
prendieron la corteza del macizo ubi-
cado sobre el corredor 5 de mayo 
cayendo sobre la caseta de periódico 
donde se encontraba el menor.

El diputado local por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) 
Jaime Natale Uranga, pidió conocer si 
el ayuntamiento de Puebla realizó un 
análisis coordinado con la Secretaría 
de Medio Ambiente y especialistas 
para proceder al derribo de al menos 
cinco árboles.

Dijo que esta medida sólo se jus-

riesgos que se tengan, solo así insis-
tió se podrían derribar los macizos.

Reiteró que no se trata de “de-
rribar, por derribar, pero si hay que 
hacerlo para evitar alguna desgracia, 
adelante’’.

Al conocer sobre el derribo de cinco 
árboles que a decir del ayuntamiento 
de Puebla están en malas condiciones, 

-
vertido en inseguros.  AURELIA NAVARRO

El presidente del Congreso local, Sergio 

que en breve analizará hasta donde es o 
no necesaria la contratación de auditores 
externos como lo determinó la Auditoria 
Superior del Estado (ASE) para tareas de 

-
sión del Pleno que se tenga en septiem-
bre, Amanda Gómez Nava titular de la 
Auditoria Superior del Estado (ASE) dará 
a conocer la situación que guardan cier-

involucra con el tema de auditores ex-
ternos.

Congreso local de las visitas que ha reali-

zado a municipios del interior del estado, 
así como de aquellos pendientes que se 

-
ron rechazados por la ASE para su con-
tratación y pidieron la intervención del 
Congreso local, Céspedes Peregrina con-

con ellos para saber cómo proceder.
No descartó que estos ya no sean 

ocupados como auditores externos, pero 
sí que puedan ser canalizados en otras 
vertientes.

“Por lo pronto habrá que ver que 
avance se tiene en la Auditoría Superior 
del Estado y conocer si en verdad ya no 
se requiere de contratar los auditores 
externos”.   

Fue a mediados de agosto cuando 

-
cer de su conocimiento que todos habían 
sido rechazados.

Enviaron un escrito de conocimien-

Asociación Mexicana de Contadores 

Puebla A.C., La Asociación Mexicana de 

Tehuacán AC.
En este expusieron que el no auto-

rizar a ningún auditor externo para dic-

de al menos 327 entidades públicas del 
 AURELIA NAVARRO

La diputada local por Morena, Daniela 
Mier pidió a la clase política poblana a 
dejar de lado la arrogancia, que se se-
renen y se dediquen a trabajar, porque 
el que “más humilla tarde que temprano 
será humillado”.

voces han criticado a Ignacio Mier por 
anunciar que regresará a Puebla para 
hacer una consulta ciudadana y conocer 
si los poblanos quieren que vaya por la 

las siglas de Morena.
Recordó que hace años cuando 

Morena no era reconocido como partido 
pocos eran los que se interesaban en el 
movimiento, y hoy que ya se ha conver-

personal.
En ese sentido, la congresista pidió re-

conocer que Ignacio Mier siempre ha es-
tado presente en las labores que desem-

como otros actores que solo intentan ha-
cer presencia por intereses del momento.

“Le digo a todos los políticos pobla-
nos, que se serenen que hagan chamba, 
trabajo mata grilla, tranquilos, tranquilos 
no se pongan nerviosos, trabajen (…) 
el que más humilla tarde o temprano 
será humillado”, idea con la que recha-
zó que exista una división en Morena 
porque varios militantes están buscando 
ser el candidato electo a gobernador de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO

Minutos antes de la media noche, el senador 
Alejandro Armenta Mier obtuvo la mayoría ab-
soluta que lo convirtió en el nuevo presidente 
de la Mesa Directiva del Senado de la Repúbli-
ca para el periodo de sesiones que inicia este 
primero de septiembre. 

Después de más de cuatro horas de desac-
uerdos que obligaron a repetir hasta por tres 

-
sión ríspida se determinó que el senador po-

sido la propuesta inicial de la bancada de More-
na para esta nueva encomienda. 

La Mesa Directiva del Senado quedo así: 
Presidencia: Alejandro Armenta Mier
Vicepresidencia: Ana Lilia Rivera Rivera
Vicepresidencia: Alejandra Reynoso 
Sánchez
Vicepresidencia Eruviel Ávila Villegas
Secretaria: Verónica Camino Fajar
Secretaria: Verónica Delgadillo García
Secretaria: Martha Márquez Alvarado
Secretaria: José Narro Céspedes 

TRES VECES REPITEN VOTACIÓN         
A dos horas de que concluyera el mes de 

agosto se repitió por tercera vez la votación con 

Mesa Directiva del Senado de la República. 

Los resultados de la primera votación no 
-

acto de transparencia, la votación inicial sin que 
se diera a conocer el aparente resultado hasta 
ese momento, ya que diez boletas no tenían 
expresión por lo que no había certeza en los 
resultados. 

de este 31 de agosto, senadores dieron cuenta 
de los resultados que se obtuvieron en la se-
gunda votación señalando que durante el con-
teo se violó el procedimiento, incluso señalaron 

Esto obligó a la mesa ordenar repetir la 

cuál de las propuestas, obtendría la mayoría 
para ser el presidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la República. 

Cabe hacer mención que en el último escru-
tinio se dio cuenta que los votos quedaron de 
la siguiente manera, para Alejandro Armenta 
Mier 65 votos, Ana Lilia Rivera Rivera 59 votos, 
Alejandra Reynoso Sánchez 53 votos, Eruviel 
Ávila Villegas 55 votos, Verónica Camino Fajar 
59 votos, Verónica Delgadillo 53 votos, Martha 
Márquez Alvarado 55 votos. Sin completar la 
mayoría. De ahí que se dio la tercera votación. 

 AURELIA NAVARRO

ARMENTA, PRESIDENTE 
DE LA MESA DIRECTIVA 
DEL SENADO
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YA SÓLO MANTIENE 
EL COVID A 27 
HOSPITALIZADOS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud re-
gistró 64 casos positivos de Coronavirus 
y una defunción, el paciente tenía 78 
años de edad, sin vacuna, según lo infor-
mó el secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García.

El funcionario estatal indicó que en 
todo el Estado hay mil 176 distribuidos en 
65 municipios, es decir el covid-19 tiene 
presencia en el 30 por ciento de la enti-
dad.

por lo que requieren ventilación mecánica 
asistida.

Recordó que este 31 de agosto con-
cluye la vacuna contra Covid-19 en los 
municipios de Teziutlán, Zacapoaxtla.

 SILVINO CUATE

Se regulará venta de pirotecnia 
durante las fiestas patrias

Puebla, Pue. En septiembre, mes en que 
se realizarán diferentes celebraciones 
patrias, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta anunció que su administración 
vigilará que exista una regulación de 
la venta de pirotecnia en el Estado de 
Puebla.

Barbosa Huerta dijo que le corres-
ponde a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) vigilar los puntos de 
comercios que no tienen los permisos 

correspondientes, esto, para que puedan 
ofertar estos productos.

Comentó que, en el caso de los mer-
cados municipales, le corresponde a los 
Ayuntamientos de cada demarcación, 

-
tribución de pirotecnia de forma irres-
ponsable.

“El tema de venta de pirotecnia en 
septiembre, quién lo para, hay que cuidar, 
hay que regular, tanto el Ayuntamiento, 

como nosotros, pues claro que vamos 
a meternos a ayudar, ese es la posición 
del gobierno del estado, sí, y los grandes 
fuegos pirotécnicos, pues seguramente 
habrá en el zócalo”, declaró.

El gobernador también reconoció que 
la pirotecnia forma parte de la cultura 
mexicana, para las diferentes celebra-
ciones, es por este motivo que deben 
existir medidas preventivas, para evitar 
incidentes.  SILVINO CUATE



residuos y cumple con algunas de 
las especificaciones de un relleno 
sanitario. Sin embargo, autorida-
des indicaron a este medio que ya 
se encuentran trabajando para ob-
tener dicha certificación.

El trabajo de regeneración
DANIEL CABRAL RAMÍREZ, DIRECTOR 
de saneamiento en la Dirección de 
Servicios Públicos Municipales de La 
Paz, Baja California Sur, explica que al 
sitio controlado de disposición final 
ingresan diariamente 400 toneladas 
de residuos.

Un reporte hecho por el Obser-
vatorio Ciudadano Como Vamos 
La Paz, A. C. con apoyo de la United 
States Agency International Deve-
lopment (USAID, por sus siglas en 
inglés), señala que en la ciudad se 
generan hasta 140,244 kilos diarios 
de residuos domésticos.

De esas cifras, el estudio La Paz 
en números 2021 muestra que 
51,259 kilos diarios corresponden 
a comida; 30,952 kilos son de jardi-
nería, y 12,243 kilos generados son 
de pañales y toallas sanitarias. 

Tan solo 41,077 kilos diarios co-
rresponden a residuos domésticos 
recuperables como cartón, latas, 
papel, plástico, envases PET, vidrio 
y aluminio. 

A pesar de la cobertura diaria 
que se da a los rellenos sanitarios, 
cuando se llega el momento de 
clausurar uno que recibió un ma-
nejo adecuado de los residuos es 
posible regenerarlo y reconvertirlo 
en espacio verde.

Explica Daniel Cabral que los re-
llenos sanitarios, como el de La Paz, 

se pueden regenerar. Una vez que se 
ha rellenado todo, se deja una capa 
de tierra de 30 a 50 centímetros, 
aproximadamente. Esta es la etapa 
final para después hacer diferentes 
plataformas, tapar con concreto o 
edificar. “El terreno donde estamos 
ya tiene la suficiente compactación. 
La idea que tiene ahorita la presi-
dencia [municipal] es, justamente, 
reforestar en estos espacios. La ta-
rea que tenemos ahorita es cubrir, 
cubrir y cubrir. En un futuro, sí 
queremos por lo menos mantener 
un espacio verde dentro de lo que 
es el tiradero de basura”, adelanta.

Reforestar el relleno
HASTA AHORA, EN EL RELLENO SANI-
tario de esta ciudad se han presen-
tado cinco incendios en lo que va de 
2022, según cifras proporcionadas a 
este medio por la Dirección General 
de Servicios Públicos Municipales.

“Apenas acabamos de limpiarlo, 
prácticamente. A mediano plazo 
ya podemos empezar a reforestar 
en esos espacios que tienen la com-
pactación de la capa de tierra y que 
ya está lo suficientemente buena 
para realizar la reforestación”, se-
ñala Cabral. 

Las autoridades de este munici-
pio tienen entre sus planes comen-
zar a reforestar en uno o dos años. 
Sin embargo, esto dependerá del 
tratamiento que den al relleno sani-
tario. “Ya en algunas partes hemos 
sembrado un arbolito o instalado 
cierta infraestructura. Por ejemplo, 

en una parte donde había basura ya 
tenemos alumbrado. Ahorita tene-
mos algunas plantas sembradas y 
yo creo que, en corto plazo, pode-
mos empezar hacer algo diferente, 
aquí en el relleno.

“Se tienen que plantar especies 
endémicas, o sea, de aquí mismo, 
nativas. No podemos tener plantas 
que ocupen mucha agua, sino las 
mismas que son de aquí de la re-
gión”, añade Cabral. 

Edson Bonilla, del relleno sani-
tario de Cozumel, Quintana Roo, 
señala que estos sitios pueden tener 
un segundo objetivo de vida, siem-
pre y cuando se cumpla con un ma-
nejo adecuado de los residuos que 
se ingresan. Específicamente, enfo-
cado en el manejo de los líquidos 
lixiviados y de gases.

“Hablamos de partes donde pue-
dan ir las familias si son sitios que 
estén muy bien controlados en 
cuanto al manejo de los subproduc-
tos, porque todavía generan gases y 
todavía generan líquidos”.

Un sitio completamente 
enverdecido

“POR ENDE, TODA LA INFRAESTRUCTU-
ra que tiene que ver con manejar 
estos productos tiene que seguir ope-
rando de forma correcta. Se trata de 
que puedas ir un día de campo y no 
percibas que fue un tiradero o un 

En portada

“La basura es completamente 
inestable, se está degradando, 

descomponiendo, y los asentamientos 
que presentan los sitios pueden 

ser muy variados”.
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Hasta ahora solo es un sitio con-
trolado de disposición final de los

Rediseñar el paisaje 
de la basura
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mentales y comercios comprometi-
dos con el medioambiente en Baja 
California Sur.

En una reunión durante el mes 
de abril, representantes de Pon-
guinguiola, el Centro Mexicano de 
Derecho Ambiental (CEMDA), Mar 
Libre, el Observatorio Ciudadano 
Cómo Vamos La Paz, Amigos por la 
Conservación de Cabo Pulmo, Eco-
rrrevolución y Alianza Cero Basura 
Todos Santos y El Pescadero expu-
sieron las principales acciones que 
han desarrollado en conjunto por 
una península libre de plásticos.

Plásticos de un solo uso
MARIO SÁNCHEZ, DIRECTOR REGIO-
nal noroeste del CEMDA, señala que 
entre los aciertos que han logrado 
con la alianza #Desplastifícate des-
taca el haber documentado el pro-
blema del uso de plásticos de un solo 
uso en Baja California Sur, lograr una 
reforma a la legislación en materia 
ambiental en el estado y una norma 
técnica en materia de plástico de un 
solo uso.

A casi cuatro años de concretar-
se esta alianza, el trabajo de las 35 
organizaciones logró posicionar 
el problema de los plásticos de un 
solo uso en la agenda pública. In-
cluso, en la sociedad lograron crear 
conciencia entre ciudadanos, em-
presas y negocios.

“Hoy, en Baja California Sur, ya 
está en la conciencia popular que 
la bolsa de plástico, los uniceles y 
popotes están prohibidos. Y gran-

vertedero; sino que ahora es un sitio 
completamente enverdecido” descri-
be Bonilla.

Un problema importante que 
atender en la protección de los eco-
sistemas marinos es la reducción de 
plásticos de baja densidad como las 
bolsas. En La Paz a diario se gene-
ran hasta 8,414 kilos diarios de este 
material que terminan en el mar y 
que tiene una vida útil de 15 minu-
tos y 150 años en los ecosistemas.

El peligro de este material para 
la fauna marina como las tortugas 
es que estas llegan a confundir las 
bolsas plásticas con medusas y, al 
ingerirlas, les producen la muerte. 
Datos de la campaña #Desplastifí-
cate señalan que una bolsa plásti-
ca permanece en el mar 150 años. 
#Desplastifícate es una alianza 
conformada por más de 35 organi-
zaciones civiles, entidades guberna-

FAUNA NOCIVA en el relleno 

permite la entrada a pepenadores 
como parte de su operatividad. 

Foto: Juan Ibarra

RELLENO SANITARIO DE 
LA PAZ, donde ingresan 

residuos. 
Foto: Verónica Santamaría

R ELLENOS SA NI TA R IOS

CONTINURÁ...
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CON VIALIDADES DIGNAS PARA TRANSITAR DE MANERA SEGURA ESTAMOS 
DIGNIFICANDO NUESTROS CAMINOS, DIJO LA EDIL ARIADNA AYALA

Atlixco, Pue. La presidenta municipal 
Ariadna Ayala, inauguró 3 obras de ado-
quinamiento en las comunidades de 
San Agustín Huixaxtla, la Magdalena 
Axocopan y la colonia Empleado Federal 
contribuyendo a mejorar la calidad de 
vida de más de mil ciudadanos.

En su paso por cada localidad, la mu-
nícipe señaló que su gobierno trabaja para 
administrar cada peso y distribuir de ma-
nera equitativa los recursos que son de las 
y los atlixquenses, prueba de ello, es que 

desde su llegada todas las colonias y jun-
tas auxiliares del municipio, cuentan con 
una obra en proceso o entrega de acuerdo 
a las prioridades de cada habitante.

“Con vialidades dignas para transitar 

nuestros caminos, estas obras con senti-
do social nos permiten seguir transforma-
do Atlixco”, expresó Ariadna Ayala. 

La primera obra inaugurada fue en 
la comunidad de San Agustín Huixaxtla, 
donde se intervino 875.34 metros cuadra-

dos de base hidráulica y 335.24 metros 
lineales de dentellón de concreto en la 
calle Adolfo López Mateos.

Mientras que en la Magdalena 
Axocopan, se adoquinó la calle 3 norte, 
la cual tiene una dimensión de 1159.29 
metros cuadrados; por último, en la co-
lonia Empleado Federal, se entregaron 
los trabajos de pavimentación en la calle 
Artículo 123, la cual cuenta ahora con 123 
mil 547.32 metros cuadrados de piso de 
adocreto.  PAOLA AROCHE

POBLADORES DE ALSESECA CASI LINCHAN A PAREJA E 
INCENDIAN ARTÍCULOS ROBADOS FRENTE A PRESIDENCIA

Los habitantes exigieron a las 
autoridades mayor seguridad 
y frenar los contantes robos y 
asaltos

Tecamachalco, Pue- Este lunes, una 
fuerte movilización se registró en la 

junta auxiliar de Alseseca, después de 
que Imanol “N”, presunto delincuente, 
intentó robarse una camioneta, por lo 
que, los habitantes hartos de la insegu-
ridad lo retuvieron y golpearon en cara 
y cuerpo, además, retuvieron a María 
del Carmen “N”, de 28 años, originaria 
de esta localidad, pero sus cómplices se 

dieron a la fuga.
La mujer también fue retenida y gol-

peada por los pobladores, en la expla-
nada de la presidencia de la junta auxi-
liar, pues dio a conocer la dirección en 
donde se encontraba lo robado, por lo 
que se trasladaron al lugar y sacaron 
dos motocicletas y las quemaron frente 
a la presidencia, además, incendiaron 
el domicilio con diferentes artículos al 
interior.

Asimismo, tocaron las campanas de 
la iglesia para que los ciudadanos se 
reunieron y apoyaron, mientras que 
el Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata del 911 (CERI) los atendie-
ron, alertando a las corporaciones del 
intento de linchamiento en el Barrio del 
Alto, llegó personal de la Policía Estatal, 
activando los protocolos de seguridad y 
prevención.

Por último, un trabajo coordinado 
con la Seguridad Pública de los munici-
pios aledaños, el presunto delincuente 
fue trasladado al Hospital de Ortopedia, 
mientras que María del Carmen fue lle-
vada al Hospital General de Tepeaca, 
para que recibiera atención médica. 

 LUZ MARIA ZAYAS

EN TECAMACHALCO, 
LADRONES MATAN 
A TENDERO POR 
RESISTIRSE A SER 
ASALTADO

Héctor Rodríguez de 40 años de 
edad fue despojado del dinero 
de su negocio, así como de 
su celular, posteriormente lo 
mataron

Tecamachalco, Pue- El pasado lunes, en 
Tecamachalco el dueño de una tienda fue 
asesinado por delincuentes que ingresa-
ron armados a su tienda y de manera vio-
lenta le exigieron dinero y el celular, sin 
embargo, al negarse le dispararon en la 
frente, perdiendo la vida de manera ins-
tantánea en el lugar.

Héctor Rodríguez “N” de 40 años de edad, 
sin embargo, los delincuentes se dieron a 
la fuga, por lo que, cuando los policías 
municipales arribaron al lugar, solo acor-
donaron la zona hasta que el personal de 
la Agencia Estatal de Investigación realice 
el levantamiento del cadáver.

Por último, se espera que el cuerpo 
sea trasladado a la Semefo para que se le 
practique la necropsia de ley y continuar 
con los trámites y abrir una carpeta de in-
vestigación para dar con los responsables 
del homicidio.  LUZ MARIA ZAYAS

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte  

en todo momento
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Exhiben en video a un 
policía de Texmelucan 
que jugaba con su arma 
dentro de un bar
San Martín Texmelucan, Pue. Luego de que 
mediante un video exhibieron a un policía 
municipal de San Martín Texmelucan jugando 
con su arma de cargo, la presidenta municipal, 
Norma Layón Aarun, informó que el elemento ya 
fue dado de baja y que se procederá legalmente en 
su contra. En redes sociales circularon imágenes 
donde se ve al agente policiaco saca las balas 
de arma de fuego para bailar con ella simulando 
disparar, además de apuntar a una persona, esto 
mientras se encontraba en un conocido bar de la 
demarcación.

The Music” de Rihanna mientras apunta su arma al 
techo y luego a sus acompañantes. Trascendió que 
el policía se encontraba de servicio y consumiendo 
bebidas alcohólicas mientras portaba su uniforme, 
por lo que las autoridades municipales indicaron 
que el caso ya se encuentra en asuntos internos.

esto no se va a quedar así, desde luego es un 
delito grave, es una acción grave de parte del 
elemento, me mandaron su entrevista personal 
y dice que no se acuerda en qué estado estaba, 
reprobado”, informó la alcaldesa en su rueda de 
prensa matutina.En el estado de Puebla se han 
registrado casos de elementos de seguridad que 
pierden la vida o se lesionan por un mal uso de 
sus armas de cargo.  REDACCIÓN / ECONSULTA

TRES COMUNIDADES DE ATLIXCO RECIBIERON OBRAS 
DE ADOQUINAMIENTO; BENEFICIÓ A MIL HABITANTES

Con vialidades dignas para transitar de 
manera segura estamos dignificando 
nuestros caminos, dijo la edil Ariadna 
Ayala   

Atlixco, Pue. La presidenta munici-
pal Ariadna Ayala, inauguró 3 obras de 
adoquinamiento en las comunidades 
de San Agustín Huixaxtla, la Magdalena 
Axocopan y la colonia Empleado Federal 
contribuyendo a mejorar la calidad de 
vida de más de mil ciudadanos.

En su paso por cada localidad, la 
munícipe señaló que su gobierno tra-
baja para administrar cada peso y dis-

tribuir de manera equitativa los recur-
sos que son de las y los atlixquenses, 
prueba de ello, es que desde su llegada 
todas las colonias y juntas auxiliares 
del municipio, cuentan con una obra 
en proceso o entrega de acuerdo a las 
prioridades de cada habitante.

“Con vialidades dignas para transi-
tar de manera segura estamos digni-
ficando nuestros caminos, estas obras 
con sentido social nos permiten seguir 
transformado Atlixco”, expresó Ariadna 
Ayala. 

La primera obra inaugurada fue en 

la comunidad de San Agustín Huixaxtla, 
donde se intervino 875.34 metros cua-
drados de base hidráulica y 335.24 me-
tros lineales de dentellón de concreto 
en la calle Adolfo López Mateos.

Mientras que en la Magdalena 
Axocopan, se adoquinó la calle 3 norte, 
la cual tiene una dimensión de 1159.29 
metros cuadrados; por último, en la co-
lonia Empleado Federal, se entregaron 
los trabajos de pavimentación en la ca-
lle Artículo 123, la cual cuenta ahora 
con 123 mil 547.32 metros cuadrados 
de piso de adocreto.  PAOLA AROCHE



JUEVES
1.9.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14

Este 31 de agosto llegó a 
la Cámara de Diputados 
la iniciativa preferente 
del presidente Andrés 

Manuel López Obrador para 
que la Guardia Nacional quede 
completamente al mando de la 
Secretaría de la Defensa.

la iniciativa pretende mo-

la Administración Pública 

-
censos de las Fuerzas Armadas.

Guardia Nacional pasaría a ser 
parte de la Sedena.

Días antes, en la plenaria de 
Morena en San Lázaro, Adán 
Augusto López, secretario de 
Gobernación, aseguró que el 

-
rantizar la seguridad de la ciu-
dadanía.

“(La iniciativa) busca dotar 

que sea efectiva en los tiempos 
tan difíciles que enfrentamos, 
que sea capaz de garantizar la 

-
nes de todos los ciudadanos”.

En días pasados, el presi-

si la Guardia Nacional pasa 
a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), seguirá 
siendo una institución de ca-
rácter civil a pesar de que esté 
de dentro de una estructura 

-
dos sean militares.

Advirtió que en caso de que 
no se apruebe en el Congreso, 
se buscará un mecanismo legal 
para no violar la Constitución 

Guardia Nacional sea transferi-
da a la Sedena.

Debido a que es una inicia-
tiva preferente, los diputados 

días naturales para su discu-
sión.

Si al término de este pla-
zo no se hubiera discutido, ni 
votado, entonces deberá ser el 
primer asunto en abordarse en 
la siguiente sesión del Pleno.
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Cámara de Diputados recibe 
iniciativa preferente de AMLO 

sobre Guardia Nacional
LA INICIATIVA PRETENDE MODIFICAR LA LEY ORGÁNICA DE LA LA INICIATIVA PRETENDE MODIFICAR LA LEY ORGÁNICA DE LA 
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LA LEY DE LA GUARDIA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LA LEY DE LA GUARDIA 

NACIONAL, LA LEY DEL EJÉRCITO Y FUERZAS ARMADAS Y LEYES NACIONAL, LA LEY DEL EJÉRCITO Y FUERZAS ARMADAS Y LEYES 
DE ASCENSOS DE LAS FUERZAS ARMADAS.DE ASCENSOS DE LAS FUERZAS ARMADAS.
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